

## 日本のすばらしさ

校長 関根 延年



今年の冬は、久しぶりに寒い日が続いています。理科で学ぶ天気図通りの典型的な西高東低を示しています。鎌ヶ谷は雲一つない晴天が続いていましたね。

さて、2学期の終業式と3学期の始業式に「1年の計は元旦にあり」のいわれを生徒たちに話し、令和8年を有意義に過ごしてほしいと語りました。

元々、自分は理科の教員であり、食いしん坊なもので日本の四季折々の旬の食べ物に眼がなく、季節感やそれに伴う日本人が残してきた文化、先人の知恵などに興味を持ち、敬意を払っています。最近はおせち料理を作らないどころか食べないご家庭も多いようです。2階の掲示物にとてもよくできたおせち料理と各食材等の意味が貼られています。

本校を取り巻く環境は木々の様子から、まだ四季を感じる事ができますが、世間一般ではそれに伴う日本人ならではの文化、風習も薄れています。最初に校長をさせていただいた学校周辺は田んぼに囲まれている自然豊かな環境でしたが、四季どころか二十四節気、七十二候を体感することができました。それに伴う生活習慣もありました。

また、江戸時代の日本はゴミのない世界有数の完全リサイクル社会を構築していたと言われています。インバウンドで海外の方が大勢日本を訪れていますが、四季の変化と旬の料理の文化に感動している方が多いようです。子どもたちには「自然の恵みや四季折々すばらしさ」「良い環境とは何か」「それに伴う先人たちの知恵」など、おせちは食べなくても良いのだけれど、日本の素晴らしい心の豊かさなど後世に伝えるべきものはしっかりと伝え、心が豊かな人に成長してほしいと願っています。

【目指す学校像】

- (1) 生徒、保護者から信頼される学校
- (2) 教職員が安心して働く学校
- (3) 地域とともに協働する学校



【目指す生徒像】

- (1) 自ら学び続ける生徒
- (2) 違いを理解し、他を尊重できる生徒
- (3) 自分の考えを持ち、責任ある行動がとれる生徒

### 2月の主な行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2 公立高校 WEB 登録	3 公立出願①	4 公立出願②	5 公立出願③ 放課後部活無し	6 学年末試験3年	7 おやじの会校内美化作業(9:00) テスト前部活停止 (~13日)
8	9 学年末試験3年	10 市表彰式 公立志願変更 マナーアップ隊	11 建国記念日	12 公立志願変更 学年末試験 1, 2年 3年テスト返却 小中交流(西部小)	13 学年末試験 1, 2年 3年テスト返却 小中交流(西部小)	14
15	16	17 公立入試 新入生保護者 説明会 部活停止日	18 公立入試	19 小中交流(北部小)	20 公立追検査受付 テスト返却 1, 2年	21
22	23 天皇誕生日	24 公立追検査受付 部活停止日	25	26 公立追検査	27 予餞会 PTA 行事 学校評議員会	28

## 【三中の活動】

### <卓球部>

- 千葉県中学生強化卓球大会  
個人戦 2年生の部 男子個人戦 (ベスト12(ブロック優勝))

### <バドミントン部>

- 令和7年度 葛南地区中学校バドミントン 1年生大会  
男子個人戦シングルス 2位 (県大会出場)  
女子個人戦シングルス 優勝(県大会出場) 2位(県大会出場)

### <駅伝部>

- 葛南地区新人駅伝大会  
女子4位(県大会出場)



## 【三中の活動の様子】

### ● 3学期始業式

1月6日(月)に3学期の始業式を実施しました。始業式は例年以上に寒い中でしたが、体育館で実施しました。各学年の代表生徒が、今年の決意を発表してくれました。校長先生からも「1年の計は元旦に有」というお話をされました。全校生徒がしっかりと耳を傾けていました。特に、高校入試・進路決定を控えた3年生は、気を引き締めた表情で話を聴いていました。また、式終了後は1,2年生に転入学した生徒が自己紹介を行いました。学校は多くの友達や先生と出会い、共に様々な活動を通して、学び合うところです。本日の「出会い」をそれぞれに大切にしてほしいと思います。



### ● 葛南駅伝(新人戦)



1月22日(木)に葛南駅伝の新人戦が開催されました。「東葛駅伝」を筆頭に、日本の中でも中学生の駅伝文化が地域に根付いている東葛地域ですが、駅伝シーズンの最後となるのがこの大会です。寒波が南関東にまでやってきており、雪がちらつくほど大変に寒い朝となりました。日中も気温があまり上昇しない厳しい寒さの中で、1,2年生男女による駅伝の新人戦が柏の葉競技場で開催されました。冬季の期間、朝練習を積み重ねてきた駅伝部ですが、これまでの練習の成果を発揮するために、一生懸命に走り、タスキをつなぎました。男女とも健闘しましたが、特に女子は4位に入賞し、県大会出場を決めました。次の目標に向かって、切磋琢磨していきましょう。



### ● 不審者対応避難訓練

1月23日(火)に避難訓練を実施しました。3学期は校内に不法侵入した不審者を発見した際に、職員がどのように声をかけ、どのように対応し、子ども達の身の安全を確保するのかを訓練するためのものです。また、生徒達は不審者侵入の緊急放送が入った際には、教室に「バリケード」を作る訓練を行いました。不審者への声のかけ方、校内無線の使い方、さすまたの使い方等について鎌ヶ谷警察署の方から御指導を頂き、職員の研修も行いました。いかなる状況が発生しても、落ち着いて対応できるように、今後も職員研修の充実を図っていきたいと思います。

### ● 働く人に学ぶ会

1月28日(水)に1年生で「働く人に学ぶ会」を実施しました。本市では今年度から、2学年の「職場体験学習」も復活し、キャリア教育の一層の充実に取り組んでいます。1年生では、様々な職業で働く方を外部から講師としてお招きして、講話や体験学習を行いました。この学習会をとても楽しみにしていた生徒も多く、特に興味のある職業についての外部講師の講話に参加した生徒は、大変に明るい表情で、講師のお話を興味深げに聴いていました。幕末の吉田松陰先生の名言に「夢なき者に成功なし」という言葉がありますが、自分が将来「何をしたいのか?」を明確にして、夢を実現するための計画を実行していきましょう!

